



Independent observer
of the Global Fund

L'approche « Communauté, Droits et Genre » est indispensable pour mettre fin à la tuberculose.

Cher(e)s abonné(e)s,

Comme annoncé dans notre numéro précédent, nous sommes ravis de vous présenter un numéro essentiellement consacré à la réunion régionale intitulée « Faire progresser la communauté, les droits et le genre pour une riposte équitable à la tuberculose en Afrique francophone », qui s'est tenue à Yaoundé, au Cameroun, du 11 au 13 juin 2024.

Cet événement marquant a rassemblé les militant.es, les associations communautaires, les organisations de la société civile, les responsables de programmes, les partenaires techniques et financiers pour discuter et planifier des actions stratégiques pour faire reculer la tuberculose en Afrique francophone.

Retour sur les moments forts de la rencontre

Le [premier article](#) de ce numéro se penche sur les grandes lignes de la réunion, où les discussions ont mis en lumière l'importance d'une approche communautaire et sensible au genre dans la lutte contre la tuberculose. L'accent a également été mis sur l'intégration des droits humains dans les stratégies de santé publique, pour garantir une riposte équitable et inclusive.

Entrevues exclusives avec les leaders de la riposte à la tuberculose

Nous avons eu l'honneur de rencontrer [Ida Savadogo](#), coordonnatrice de TB Femmes pour la région Afrique francophone. Dans une entrevue exclusive, elle nous parle du lancement du mouvement TB Femmes Afrique francophone lors de cette réunion, partageant ses perspectives sur les défis actuels et les initiatives en cours. Son témoignage est une source d'inspiration pour tous.tes ceux et celles qui œuvrent pour une riposte plus inclusive et efficace.

[Adeline Battier](#) de L'Initiative/Expertise France nous offre également son point de vue en tant que partenaire technique et financier. Elle revient sur les discussions tenues à Yaoundé et souligne l'importance de la collaboration internationale dans la lutte contre la tuberculose.

Histoires personnelles et leçons de terrain

[Julia Bürgi](#), une spécialiste des questions de la santé mondiale, partage son expérience personnelle dans notre quatrième article. Ayant travaillé dans divers contextes en Asie et en Afrique, elle nous offre une perspective unique sur les défis et les réalités de la mise en œuvre des programmes de santé mondiale, loin des théories souvent enseignées en Occident.

Tables rondes et perspectives mondiales

En marge de la soixante-dix-septième Assemblée mondiale de la santé, Devex a organisé deux tables rondes cruciales. La première, sur l'autonomisation des communautés, a exploré de nouvelles façons de façonner le discours sur la santé publique. La seconde a mis en lumière l'importance de prioriser les maladies non tropicales dans les financements internationaux, en se basant sur le succès des pays ayant éliminé ces maladies grâce à un solide réseau d'agents de santé communautaires. Le [cinquième article](#) offre un compte rendu de ces discussions fort instructives.

Viabilité financière des systèmes de santé en Afrique

Le [dernier article](#) de ce numéro résume une table ronde sur la viabilité financière des systèmes de santé en Afrique, également organisée lors de l'Assemblée mondiale de la santé. Les représentants de plusieurs pays africains ont partagé leurs stratégies pour assurer la durabilité de leurs systèmes de santé, mettant en avant des initiatives innovantes et des collaborations stratégiques.

Ce numéro est une source riche d'informations et de réflexions sur la lutte contre la tuberculose et la santé publique en Afrique francophone. Nous espérons que ces articles vous inspireront et vous informeront sur les progrès réalisés et les défis à venir.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à s'abonner.

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspace.org ou christian.djoko@aidspace.org

Bonne lecture !

[Read More](#)
